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Лучший город - лучший завод!

l Главное

ЕСТЬ ПРОФЕССИЯ - ПОЖАРНЫЙ
«Каждый пожарный - герой, всю жизнь на войне, каждую минуту рискует головой», 
- фраза знаменитого русского писателя Владимира Гиляровского как нельзя лучше 
характеризует труд этих героических людей, являющихся надеждой человека, 
столкнувшегося с пожаром. Ведь огонь, с того момента как его впервые высек человек, 
остается не только другом, но и врагом.

А многие ли рискнут вы-
брать столь ответственную 
и опасную профессию? Кем 
сейчас мечтает работать 
молодежь? За всех, конечно 
же, мы ответить не можем, 
но знаем точно, что работник 
нашего предприятия Дми-
трий Смирнов хотел стать 
именно пожарным.

- После окончания школы 
какое-то время я работал 
тренером в батутном цен-
тре. Моя жизнь с самого 
раннего детства (примерно 
лет с трех) была связана 

со спортом. Мой дедушка 
Александр Александрович 
Смирнов - мастер спорта 
по лыжам и по велоспорту. 
Поэтому как только я начал 
твердо стоять на ногах, де-
душка сразу поставил меня 
на лыжи. Именно он и приви-
вал мне любовь к спорту, сам 
со мной занимался. А потом 
со временем любительские 
занятия переросли в нечто 
большее, и я начал пони-
мать, что моя будущая про-
фессия непременно будет 
связана со спортом. Решение 

стать пожарным пришло уже 
позже, причем довольно 
спонтанно. Рассуждая о том, 
какие профессии связаны с 
различными физическими 
активностями, я решил, что 
неплохо было бы работать 
в пожарной охране. Ведь 
пожарные всегда должны 
быть в хорошей физической 
форме, отличаться крепким 
здоровьем, поэтому спорт 
их окружает всюду. Я начал 
смотреть видеоролики в 
интернете по пожарно-при-
кладному спорту, мне было 

интересно, как пожарные 
забираются по лестнице-
штурмовке, как они преодо-
левают полосу препятствий 
и так далее. Мне показалось, 
что это интересно, и я решил 
попробовать.

Начальник ЧПО Владимир 
Ашин отзывается о Дмитрии 
Смирнове как о молодом, но 
очень перспективном ра-
ботнике, который не только 
не устает регулярно само-
совершенствоваться, но и 
часто проявляет инициативу.

- Дмитрий освоил профес-

ЗАРПЛАТА ПО ПОЧТЕ
Напоминаем, что на Муромском стрелочном заводе расчетные листы по заработной 
плате можно получать по электронной почте.

Неоднократно предста-
вители нашего предпри-
ятия интересовались у нас, 
где и как получить расчёт-
ный лист, а главное, можно 
ли сделать это, не отходя от 
рабочего места? Отвечаем: 
«Можно!»

Уже многие заводчане 
получают «корешки» по за-
работной плате в электрон-
ном виде, ежемесячно они 
приходят им на электрон-
ную почту. Новшество это 
внедрено не только для 
создания комфортных ус-
ловий труда наших работ-
ников, но и для того, чтобы 
минимизировать бумаж-
ные процессы на заводе. 
А одни из самых приятных 
новостей, информацию о 
сумме нашей заработной 
платы,  отправляют нам 
сотрудники службы бух-
галтерского учета и отчет-

ности.
Итак, что же нужно сде-

лать для того, чтобы полу-
чать расчётные листы на 
ящик электронной почты? 
Конечно же, написать за-
явление. Образец его мож-
но найти у помощников 
начальников цехов или в 
отделе кадров Муромского 
стрелочного завода. Туда 
же заполненное заявление 
и отдаем. Важный нюанс, 
расчетные листы можно 
получать только на личный 
ящик электронной почты, 
рабочую в заявлении ука-
зывать нельзя.

Всегда электронные «ко-
решки» приходят на почту 
до поступления на бан-
ковский счет заработной 
платы, то есть до 15 числа 
каждого месяца.

Получать «корешки» на 
электронную почту, без-

условно, очень удобно, а 
главное безопасно, данные 
о заработной плате увидите 
только вы, при чем сможете 
проверить расчеты еще до 
получения зарплаты. Не 
переживайте, если забыли 
пароль,  потеряли теле-
фон или прикрепленный 
файл у вас не открылся. 
Информация о ваших вы-
платах хранится в СБУиО, 
и ее сотрудники по запросу 
отправят вам ее снова или 
распечатают бумажный 
вариант расчетного листа. 
А для того, чтобы электрон-
ные «корешки» приходили 
на другой почтовый ящик, 
нужно прос то написать 
заявление еще раз, указав 
при этом новый e-mail.

Ведущий инженер метал-
лографической лаборато-
рии ЦЗЛ Елена Князева 
выбрала именно такой ва-

риант получения инфор-
мации о заработной плате. 

- Электронные корешки 
мне приходят с декабря 
2021 года, заявление на-
писала сразу, как только 
узнала о такой возможно-
сти. Ведь это очень удобно: 
расчетные листы приходят 
сразу, как только их сфор-
мировали, навсегда оста-
ются в памяти телефона 
или почты и идти за ними 
никуда не нужно.

Д а н н а я  у с л у г а  с т а л а 
дос тупна с внедрением 
на нашем предприятии 
программы «Зарплата и 
управление персоналом». 
Первые электронные ко-
решки заводчане полу-
чили в марте 2021 года. На 
данный момент расчётные 
листы в электронном виде 
получают 438 работников 
предприятия.

l Крупным планом
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сию пожарного за доволь-
но короткий промежуток, 
прошел обучение и сразу 
приступил к работе. Все 
нормативы он выполняет 
на оценку отлично, особен-
но пожарно-прикладной 
норматив – это подъемы по 
штурмовой лестнице, по вы-
движной лестнице.

Дмитрий Смирнов пришел 
на Муромский стрелочный 
завод в 2020 году. На самом 
деле он искал вакансии и в 
других пожарных частях го-
рода, но судьба привела его 
именно на наше предпри-
ятие, здесь он и задержался.

- Сначала было очень тя-
жело, потому что сразу на 
меня навалилось много но-
вого. Сфера деятельности 
мне была незнакома, инфор-
мация поступала самая раз-
нообразная. Причем новое я 
узнавал не только в теорети-
ческом, но и в практическом 
плане. Мне пришлось много 
тренироваться и учиться, 
но постепенно я втянулся. 
Хорошо, что во всем меня 
поддерживал коллектив, 
ребята у нас очень дружные, 
всегда и помогут, и под-
скажут. Они-то меня всему 
и научили. Особенно хочу 
поблагодарить Владимира 
Михайловича Ашина, потому 
что именно он внес большой 
вклад в мое совершенство-
вание в профессии, в мое 
развитие как пожарного, как 
специалиста. Но и в целом 
всему коллективу тоже хочу 
сказать «спасибо», так как 
все коллеги без исключения 
мне помогали, да и продол-
жают помогать до сих пор, 
подсказывают, направляют.  
Ведь изначально (в 2020 
году) я был самым молодым 
пожарным здесь, которо-
му предстояло учиться и 
учиться.

Но мало просто захотеть 
стать пожарным, чтобы быть 
готовым к борьбе с огнем, 
необходимо иметь крепкое 
здоровье, физическую силу 
и неплохие спортивные на-
выки. Более того, нужно 
пройти специальное об-
учение, о котором нам рас-
сказал начальник частной 
пожарной охраны Владимир 
Ашин.

ЕСТЬ ПРОФЕССИЯ - ПОЖАРНЫЙ
- У нас есть специальная 

программа подготовки по-
жарных, в соответствии с 
которой месяц мы обучаем 
новых работников здесь, 
непосредственно в части, 
а потом они направляются 
в город Нижний Новгород 
на курсовую подготовку в 
профессиональном учебном 
заведении. Обучаются три 
месяца дистанционно, по-
том на неделю уезжают туда 
и сдают экзамены. Учебу со-
вмещают с работой.

Но мало просто сдать эк-
замены, важно всегда оста-
ваться в форме, поэтому 
подобные проверки знаний 

и физической подготовки в 
нашей пожарной части про-
ходят регулярно. 

- Мы сдаем нормативы, 
зачеты по теоретической 
части, - говорит Дмитрий. -  
А чтобы поддерживать себя 
в хорошей форме, спортом 
я занимаюсь еще и в сво-
бодное от работы время. 
Увлекаюсь шоссейным ве-
лоспортом, бегом, лыжами. 
На самом деле у меня есть 
целый комплекс занятий. 
Поэтому с физической под-
готовкой пожарного я спра-
вился довольно быстро, 
а вот теория давалась с 
трудом, ведь она требует 
усидчивости. 

Основной костяк специ-
алистов частной пожарной 

охраны нашего предприятия 
– это опытные специалисты, 
которые много лет трудятся 
на нашем предприятии. Но 
сейчас в частной пожарной 
охране АО «МСЗ» появляют-
ся новые молодые работ-
ники.  И уже сам Дмитрий 
Смирнов с удовольствием 
делится своим опытом с 
новичками, помогает в тре-
нировках и адаптации в 
коллективе.  

- Когда в команду прихо-
дит кто-то новый, это всегда 
интересно. К тому же я всег-
да представляю себя на ме-
сте новичка. Вспоминаю, как 
мне было трудно, как мало у 

меня было знаний и опыта. 
Поэтому сразу хочется ему 
помочь, к тому же просто так 
к нам никто не приходит, вся 
молодежь, действительно, 
горит желанием работать и 
учиться чему-то новому. И 
уж если пришел молодой 
специалист, то он остается 
с нами. Ведь мы осознанно 
делаем выбор, понимая, 
что это необычная, инте-
ресная, даже несмотря на 
то, что очень опасная, про-
фессия, для тех, кто хочет 
помогать людям. А если 
кому-то рассказываешь, что 
ты работаешь пожарным, то 
сразу на всех это производит 
впечатление. Ведь все по-
жарные сильные, смелые и 
спортивные. Мы постоянно 

занимаемся самосовершен-
ствованием, занимаемся 
спортом.

Уже четвертый год Дми-
трий работает на нашем 
предприятии, и у него сло-
жилось определенное мне-
ние о работе здесь.

- На стрелочном заводе 
мне работается прекрасно. 
Сначала я не думал, что 
задержусь здесь надолго, 
думал лишь начать с объ-
ектовой части, всему на-
учиться, а потом перейти 
работать в город. Но мне 
здесь понравилось, я всем 
доволен, здесь мне комфор-
тно, поэтому хочу и даль-
ше продолжать трудиться 
на заводе. Именно здесь я 
вижу свое будущее, именно 
в этой профессии нашел 
свое призвание. К тому же 
все заводчане к противо-
пожарной безопасности 
относятся положительно, 
как и в целом к нашей дея-
тельности. 

Когда-то многие маль-
чишки мечтали стать по-
жарными. Сейчас же такое 
желание – скорее редкость. 
Тем не менее тому, кто за-
хотел стать пожарным, но 
сомневается в своем выбо-
ре, пригодятся советы уже 
действующего специалиста.

- Хочу сказать ребятам, ко-
торые мечтают или плани-
руют работать в пожарной 
охране, - говорит Дмитрий 
Смирнов, - это хорошая про-
фессия, важная и нужная. Не 
бойтесь, пробуйте себя и 
сможете добиться высоких 
результатов. Но не забывай-
те о том, что работая пожар-
ным, вам регулярно при-
дется совершенствоваться 
в своих знаниях и навыках. 
Вам придется много зани-
маться спортом не только 
на работе, но и дома. Ведь 
в нашей профессии нужна 
физическая сила. Ситуации 
бывают разные, случиться 
может все, что угодно. И в 
горящий дом нужно будет 
войти и человека спасти. 
Но, если вы готовы регу-
лярно заниматься собой, 
видите себя именно в этой 
профессии, хотите помогать 
людям, то у вас непременно 
все получится. 

Дмитрий Смирнов
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МЫ ИГРАЕМ В АНТИКВИЗ
Как отдыхают работники Муромского стрелочного завода? Они отдыхают весело, 
активно, позитивно! 17 мая, например, 50 наших заводчан побывали в кафе “Капитан 
Крюк”, где приняли участие в уникальной для нашего города игре «Антиквиз».

Это увлекательная ко-
мандная игра, которая объ-
единяет веселье и умствен-
ную стимуляцию. Она побуж-
дает участников критически 
мыслить, использовать свои 
знания и навыки для реше-
ния различных головоло-
мок. При этом от игроков 
требуются только отличное 
настроение и энтузиазм. 

- Мы работаем по фран-
шизе «Антиквиз», - говорит 
организатор и ведущая Ра-
иса Булгакова. - Это не ин-
теллектуальная игра, а игра, 
направленная на сплочение 
коллектива, на дружбу и 
интересное времяпрепро-
вождение. Играя в антиквиз, 
участники могут отдохнуть 
от бытовой напряжённости 
и переключиться на пози-
тив. Суть всех игр одна – 8 
раундов, 5-10 вопросов, на 
которые можно отвечать 
без особых усилий, инту-
итивно. При этом каждый 
гарантированно получает 
хорошее настроение, а так-
же призы и подарки. Мы вы-
купили франшизу вдвоем: 
я - Раиса Булгакова и Ксения 
Сысуева. Пока работаем в 
Муроме, но планируем под-
ключить к этому движению 
Меленки и Навашино. 

- Да, это целое движение, 
которое действует по всей 
стране, - поясняет ее кол-
лега и партнер по бизнесу 
Ксения Сысуева ,  -  Оно 
направлено на то, чтобы 
предоставить людям не-
обычный, интересный, по-
зитивный досуг, который 
поможет зарядиться по-
ложительными эмоциями 
и отличным настроением в 
сложный период. Обновле-
ние программы происходит 
два раза в месяц. Темы есть 
самые разные: патриоти-
ческие, СССР, здоровый об-
раз жизни, 18+, Голливуд, 
Золотые 90-е. Сегодня со-
стоялся антиквиз «Мегамикс 
80-90-00».

Первая в нашем городе 
игра состоялась 15 мая на-
зывалась она «Золотые 90-е» 
и принять участие в ней мог 
любой желающий:

- Было 11 команд, в каж-
дой из них от 5 до 10 чело-
век. Присоединились к игре 
даже гости нашего города, 
которые просто ужинали на 

первом этаже, но случайно 
узнали, что здесь проис-
ходит что-то интересное. 
Поучаствовать в антиквизе 
может каждый. Для этого 
нужно зарегистрироваться 
в группе в контакте «Анти-
квизМуром». Там появля-
ются анонсы на все пред-
стоящие мероприятия, там 
же есть форма регистрации. 
Далее нужно собрать ко-
манду от пяти до десяти 
человек, зарегистрировать 
ее, а потом мы сами будем 
вас курировать. Причем 

важную роль в тематическом 
антиквизе играет дресс-код. 
Если это бал миллионеров, 

то мы приходим в чем-то 
шикарном, блестящем, если 
это СССР, мы пытаемся вос-
создать модные луки того 
времени.

Тематический антиквиз 
будет проходить два раза 
в месяц, каждый второй и 
четвертый понедельник. А 
по средам мы планируем 
антиквизы для различных 
организаций, - рассказыва-
ют организаторы.

Необычная увлекательная 
игра, приправленная весе-
лыми шутками, зажигатель-
ной музыкой и популярными 
песнями, мастерски подан-
ная активными, харизматич-
ными, жизнерадостными ве-
дущими никого не оставила 

равнодушным.
- У нас сегодня бодрое, 

просто замечательное на-

строение. Конечно же, мы 
рассчитываем на победу, 
но и просто играя, уже по-
лучаем колоссальный за-
ряд позитива и энергии, 
- поделилась с нами своими 
эмоциями начальник техно-
логического бюро 202 цеха, 
участница команды «Желе-
зяки» Ирина Малышко.

17 мая наши заводчане 
рассчитывали помериться 
силой знаний и смекалки с 
работниками АО «МЗ РИП», 
но вторые по загадочным 
причинам на мероприятие 
не явились. 

- Очень хотелось посо-
ревноваться с работниками 
РИПа, - немного расстрои-
лась участница команды «Зе 
бест», старшая медсестра 
МСЧ Татьяна Кузина. - И 
огромное спасибо нашему 
руководству за то, что они 
устраивают для нас такие 
праздники посреди сложной 
рабочей недели, когда мы 
можем не только отдохнуть, 
весело провести время, но и 
узнать своих коллег лучше, 
сплотиться еще больше. Это 
очень здорово!

Муромский стрелочный 
завод, действительно, ак-
тивно расширяет социаль-
ную программу для своих 
работников, делая их досуг 
насыщеннее и разнообраз-
нее. Для того чтобы соз-
дать атмосферу настоящего 
праздника, а также, озабо-
тившись естественными 
потребностями участников 
игры, рискнувших собрать-
ся в кафе «Капитан Крюк» 
после тяжелого трудового 
дня, было принято решение 
накормить заводчан фир-
менной горячей пиццей и 
напоить вкусным прохлад-
ным морсом. Причем все 
это абсолютно бесплатно, за 
счет предприятия!

Итогом этого неожиданно-
го праздника стала, конеч-
но же победа! Вперед вы-
рвалась команда «Мастера 
Excel». С собой они забрали 
в этот вечер не только от-
личное настроение, но и 
кубок победителей. «Сере-
бро» разделили команды 

Этап игры

Работники МСЗ играют в антиквиз
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С ЮБИЛЕЕМ!

Окончание. Начало на стр. 3

МЫ ИГРАЕМ В АНТИКВИЗ
«НЕюные гении» и «Зе бест». 
А почетное третье место – у 
команды «Мы просто посмо-
треть». Вкусный, сладкий 
приз симпатий ведущих 
достался «Железякам».

Мастера Excel с нетер-
пением ждут финала игры, 
где они встретятся с силь-
нейшими командами других 
организаций, смогут поуча-
ствовать в этом нереально 
крутом проекте и надолго 

Мастера  Exсel Железяки

закрепить за собой звание 
победителей.

- Нам все очень понрави-
лось, - говорит экономист 
отдела материально-тех-
нического обеспечения и 
участник команды-победи-
теля «Мастера Excel» Оль-
га Манькова, - Отличная 
музыка, позитив, игра под-
нимает настроение. Причем 
мы не только поиграли, мы 
потанцевали и даже попели. 

Задания все интересные, 
необычные, веселые. Раз-
минка показалась легкой, 
а вот над ребусами при-
шлось изрядно подумать, 
они очень заковыристые. 
Но мы справились со всеми 
заданиями, ведь пришли 
сюда, чтобы победить и 
сделали это!

Вторая игра «Антиквиз» 
прошла «на ура», впрочем, 
как и первая. Многие даже 

решили непременно вер-
нуться. Все было необыкно-
венно здорово и драйвово, 
за что огромное спасибо 
всем участникам и органи-
заторам. Также отличное 
настроение и праздничную 
атмосферу для гостей созда-
вал диджей Эдуард Нуреев, 
а фотограф Вячеслав По-
пырин смог запечатлеть 
непередаваемые эмоции 
каждого.

Представители Муромского стрелочного завода поздравили с 90-летним юбилеем 
ветерана Александра Федоровича Брыкина. Александр Федорович гостей ждал, 
готовился и был очень рад нашему визиту.

Пожелав юбиляру дол-
гих лет жизни и крепкого 
здоровья, торжественно 
вручив ему подарок, мы 
решили задержаться для 
того, чтобы немного пооб-
щаться и узнать некоторую 
информацию из жизни ви-
новника торжества.

Александр Федорович 
работать начал рано, еще 
до службы в рядах воору-
женных сил: возил песок 
для строительства Малы-
шевской ГЭС, работал на 
лошади, потом получил 
образование тракториста. 
А уже после службы в Со-
ветской армии, в 1955 году, 
п р и ш е л  н а  М у р о м с к и й 
стрелочный завод. 

Сначала Александр Бры-
кин трудился штампов-
щиком в кузнечном цехе, 
где штамповал холодное 
железо, потом перешел 
в механосборочный цех 

ф р е з е р о в щ и ко м ,  где  и 
остался уже надолго. 

- О работе на стрелочном 
заводе вспоминаю только 

хорошее: замечательный 
дружный коллектив, хо-
рошие грамотные руко-
водители. Я не забываю 

своих коллег, помню всех 
начальников 101-го цеха. 
Я тогда фрезеровал сер-
дечники, литье в то время 

возили на наше предпри-
ятие из Днепропетровска. 
Работы было много, в ЗАГС 
с (на тот момент будущей) 

Татьяна Серегина и Александр Брыкин

женой поехали на автобусе 
сразу после смены. Потом 
родилась дочка, и нужно 
было еще присматривать 
за ней. Все успевали.

За время работы на Му-
ромском стрелочном заво-
де Александр Федорович 
освоил несколько специ-
альностей: был и гибщи-
ком, и сверловщиком, и 
строгальщиком. 

Он являлся наставником 
для многих молодых спе-
циалистов.

В 1993 году Александр 
Брыкин ушёл на заслужен-
ный отдых. Но даже буду-
чи на пенсии некоторое 
время по приглашению 
руководства приходил на 
предприятие, чтобы об-
учать новых работников.

К слову, 26 мая чета Бры-
киных отметила 65-летний 
юбилей совместной жизни, 
свою «железную» свадьбу.
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ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Акционерное общество 

«Муромский стрелочный 
завод» сообщает о про-
ведении годового Обще-
го собрания акционеров 
Общества по итогам 2022 
отчетного года.

В соответствии с п. 1 ст. 
2, п. 1 ст. 3 Федерального 
закона от 25.02.2022 №25-
ФЗ «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об 
акционерных обществах» 
и о приостановлении дей-
с твия отдельных поло-
жений законодательных 
актов Российской Феде-
рации» Общее собрание 
акционеров, повестка дня 
которого включает вопро-
сы, указанные в пункте 2 
статьи 50 Федерального 
закона от 26 декабря 1995 
года №208-ФЗ «Об акцио-
нерных обществах», в 2023 
году по решению совета 
директоров акционерного 
общества может быть про-
ведено в форме заочного 
голосования. Советом ди-
ректоров Общества при-
нято решение, что годовое 
Общее собрание акционе-
ров Общества в 2023 году 
проводится в форме заоч-
ного голосования с вруче-
нием бюллетеней для го-
лосования до проведения 
годового Общего собрания 
акционеров Общества по 
месту нахождения Обще-
ства под роспись каждому 
лицу, указанному в списке 
лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании 
акционеров, либо с пред-
варительным направлени-
ем бюллетеней для голосо-
вания в порядке и сроки, 
предусмотренные пунктом 
13.35 Устава Общества. 

В случае, если акционер 
не может прибыть в Обще-
ство для получения бюлле-
теней для голосования на 
общем собрании акционе-
ров, он может направить 
информацию об этом в 
Общество посредством по-
чтовой, телеграфной связи 
или по электронной почте 
по адресу: msz@oaomsz.
ru. В заявлении акционер 
обязан указать почтовый 
адрес или адрес электрон-
ной почты, на который не-
обходимо отослать бюлле-
тени. При получении такой 

информации Общес тво 
направляет указанному 
акционеру бюллетени для 
голосования на Общем 
собрании акционеров про-
стым письмом в течение 
двух рабочих дней с даты 
получения заявления ак-
ционера.

Акционеры вправе по-
дать в Общество заявления 
о том, чтобы бюллетени 
для голосования на всех 
общих собраниях акционе-
ров направлялись им по-
чтовыми отправлениями. 
При получении такого за-
явления Общество направ-
ляет подавшему заявление 
акционеру бюллетени для 
голосования на всех общих 
собраниях акционеров 
прос тыми письмами не 
позднее, чем за 21 дней 
до проведения общего со-
брания акционеров.

Со в е то м  д и р е к то р о в 
Общества принято реше-
ние, что бюллетени для 
голосования на годовом 
Общем собрании акционе-
ров Общества в 2023 году, 
проводимом в форме за-
очного голосования, будут 
размещены на официаль-
ном сайте Общества www.
oaomsz.ru (в разделе «Ин-
весторам») и на сайте рас-
крытия информации http://
www.e-disclosure.ru/portal/
company.aspx?id=2522 (в 
разделе «Информация для 
акционеров») в информа-
ционно-телекоммуника-
ционной сети Интернет не 
позднее, чем за 21 день 
до проведения годового 
Общего собрания акцио-
неров. 

Для принятия участия 
в годовом Общем собра-
нии акционеров Общества 
в 2023 году акционеры 
вправе самостоятельно 
распечатать бюллетени с 
сайта Общества, заполнить 
данные об акционере, ко-
личестве принадлежащих 
им акций, выбрать вариант 
го лосовани я (согласно 
указанным в бюллетене 
инструкциям) и передать 
заполненные бюллетени в 
Общество заказным пись-
мом, курьером или лично 
в сроки, установленные 
законом и указанные в на-
стоящем Сообщении. 

Дата проведения годо-
вого Общего собрани я 
акционеров Общества: 22 
июня 2023 года.

Список лиц, имеющих 
право на учас тие в  го-
довом Общем собрании 
акционеров, составлен по 
данным реестра владель-
цев именных ценных бумаг 
Общества по состоянию на 
30 мая 2023 года.

Лица, включенные в спи-
сок лиц, имеющих право на 
участие в годовом Общем 
со б р а н и и  а к ц и о н е р о в , 
вправе направить запол-
ненные бюллетени в Обще-
ство. Принявшими участие 
в годовом Общем собра-
нии акционеров, прово-
димом в форме заочного 
голосования, считаются 
акционеры,  бю л летени 
которых получены до даты 
окончания приема бюлле-
теней. При этом последним 
днём срока приема бюл-
летеней для голосования 
является день, предше-
ствующий дате окончания 
приема бюллетеней, т.е. 21 
июня 2023 года.

Для представителя ак-
ционера необходимо при-
кладывать к заполненному 
бюллетеню доверенность 
на право участия в годо-
вом Общем собрании ак-
ционеров Общества и (или) 
документы, подтверждаю-
щие его право действовать 
от имени акционера без 
доверенности.

Почтовый адрес для на-
правления заполненных 
бюллетеней: Российская 
Федерация, 602262, Влади-
мирская область, г. Муром, 
ул. Стахановская, д. 22а.

Повестка дня годового 
Общего собрания акцио-
неров Общества по итогам 
2022 отчетного года:

1. Избрание членов Со-
вета директоров Обще-
ства.

2. Избрание членов Ре-
визионной комиссии Об-
щества.

3. Утверждение годового 
отчета Общества за 2022 
год.

4. Утверждение годовой 
бухгалтерской (финансо-
вой) отчетности Общества 
за 2022 год.

5. Распределение при-

были и убытков Общества 
по результатам отчетного 
2022 года.

6.  Выплата (объяв ле -
ние) дивидендов Общества 
по результатам отчетного 
2022 года.

7. Утверждение аудитора 
Общества на 2023 год.

8. Выплата членам Со-
вета директоров Общества 
вознаграждений и компен-
саций.

9. Выплата членам Реви-
зионной комиссии Обще-
ства вознаграж дений и 
компенсаций.

Категории акций, вла-
дельцы которых имеют 
право голоса по всем во-
просам повестки дня годо-
вого Общего собрания ак-
ционеров Общества: акции 
обыкновенные именные 
бездокументарные и акции 
привилегированные имен-
ные бездокументарные 
голосующие.

С информацией,  под-
лежащей предоставлению 
лицам, имеющим право на 
участие в годовом Общем 
со б р а н и и  а к ц и о н е р о в , 
можно ознакомиться по 
адресу:  Российская Фе-
дерация, Владимирская 
область, г. Муром, ул. Ста-
хановская, д. 22а, здание 
заводоуправления, каби-
нет претензионно-иско-
вой работы Юридического 
управления, с 09 часов 00 
минут до 17 часов 00 минут 
(перерыв с 12 часов 00 ми-
нут до 13 часов 00 минут, 
выходные дни: суббота, 
воскресенье), начиная с 
02 июня 2023 года, и/или 
на  официа льном с айте 
Общества www.oaomsz.
ru (в разделе «Инвесто-
рам») и на сайте раскры-
тия информации http://
www.e-disclosure.ru/portal/
company.aspx?id=2522 (в 
разделе «Информация для 
акционеров») в информа-
ционно-телекоммуникаци-
онной сети Интернет.

По всем интересующим 
вопросам можно обра-
щаться по телефонам: 8 
(49234) 4-99-81 (Юридиче-
ское управление), 42-20 (с 
проходной АО «МСЗ») или 
направлять вопросы на 
адрес электронной почты: 
yurist2@oaomsz.ru.
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РАБОТАЕМ УДАРНО, ОТДЫХАЕМ АКТИВНО
В прошедшие выходные самые активные и позитивные заводчане отправились в 
очередное увлекательное путешествие. Возобновляя старинные, но безусловно, всеми 
любимые традиции АО «МСЗ», руководство нашего предприятия организовало для нас 
сплав на байдарках и целый выходной день, наполненный удивительными моментами и 
незабываемыми впечатлениями.

В 9 утра заводской авто-
бус собрал всех искателей 
приключений и отправился 
в путь, к озеру Малое Моц-
кое. Двадцать четыре ту-
риста прибыли на террито-
рию нашей туристической 
базы Моцкое, где прошли 
вводный инструктаж. Свои-
ми знаниями с участниками 
сплава поделился главный 
организатор этого увле-
кательного мероприятия 
Николай Жолудев.

- Сначала был проведен 
вводный инструктаж, далее 
мы перешли к демонстра-
ции управления байдаркой. 
Конечно же, много разго-
варивали о безопасности 
на воде при сплаве. После 
чего все без исключения 
надели спасательные жи-
леты и по очереди начали 
выходить на воду. Для того, 
чтобы каждый мог адапти-
роваться к новым услови-
ям, все участники сплава в 
течение получаса отраба-
тывали технику управления 
байдаркой, применяя все 
полученные теоретические 
знания на практике. Заме-
чу, что управлять данным 
плавательным средством 
получилось у всех. Груп-
па успешно справилась с 
заплывом, а полученные 
знания непременно при-
годятся каждому участнику 
похода в будущем.

Всего наши отважные 
путешественники преодо-
лели двенадцать киломе-
тров водного пути, а сам 
сплав занял примерно два 
часа. Также заводчане сами 
прямо на костре приго-
товили обед, который со-
стоял из наваристого супа 
(можно увидеть на фото 
в котелке) и ароматного 
чая. О полезном перекусе 
позаботились не только 
организаторы мероприя-
тия, но и сами участники 
заплыва. Спонсором дан-
ной туристической вылаз-
ки выступил, конечно же, 
Муромский стрелочный 
завод.  Ну, а правильно 

обустраивать лагерь, раз-
водить костер, готовить 
обед в походных условиях 
всех научил инструктор 
и организатор Николай 
Жолудев. Дополнительно 

наши туристы получили по-
лезную информацию о том, 
как правильно обустроить 
лагерь и развести костер в 
дождливую погоду. После 
сытного обеда и небольшо-
го отдыха путешественники 
отправились назад, на ко-
нечную точку сплава, базу 
отдыха «Моцкое».

Туристический поход по-
нравился всем участникам 

без исключения. Многие 
уже интересуются, когда 
подобный отдых будет ор-
ганизован в следующий 
раз. Ведь, как оказалось, на 

нашем предприятии нема-
ло сторонников здорового 
образа жизни и активного 
отдыха.

- Поездка вышла про-
сто замечательной, - го-

ворит экономист отдела 
материально-техническо-
го обеспечения Д арья 
Косьминина. – Погода не 
подвела, организация – 
прекрасная: спасательные 
жилеты новые, байдарки 
комфортные, ну и, конечно 
же, вкусный обед. Все было 
здорово и очень необычно. 
Байдаркой я управляла 
впервые, но мне очень по-

нравилось. Неплохо было 
бы почаще организовывать 
такие мероприятия. На-
пример, даже можно куда-
нибудь отправиться нашей 

Заплыв на байдарках

Работники МСЗ на природе

дружной заводской семьей 
на велосипедах. На самом 
деле такие вылазки очень 
объединяют, сплачивают 
коллектив. Ведь в самом 
начале поездки мы все не 
были знакомы, но в процес-
се отдыха познакомились и 
даже подружились. Оказа-
лось, что все участники за-
плыва чудесные, очень ве-
селые и интересные люди.

В последний раз подоб-
ный туристический поход 
для работников нашего 
предприятия проводился в 
2014 году. Потом на какое-
то время подобная орга-
низация активного отдыха 
для наших заводчан была 
забыта. Сейчас же плани-
руется возобновить работу 
заводского туристического 
клуба «Стрела» и всех его 
секций. Частота сплавов 
будет зависеть от многих 
факторов, но, к примеру, 
ранее организовывалось 
до восьми сплавов в год. 

Заводской туристиче-
ский клуб «Стрела» был 
организован в далекие 90-е 
годы. А в 1995 году наши за-
водчане впервые отправи-
лись в туристический поход 
в Республику Карелия, где 
преодолели 200 киломе-
тров по горным рекам на 
катамаранах. Подобные по-
ходы, как правило, длились 
от двух недель до месяца. 

Кстати, в предстоящие 
выходные команда Муром-
ского стрелочного завода 
снова отправляется в ту-
ристический поход, только 
на этот раз наши активисты 
померятся силой с коман-
дами других организаций 
Мурома, а еще прекрасно 
отдохнут на свежем возду-
хе и найдут новых друзей.

Туристический слет «Нов-
лянка-2023» организован 
Муромским клубом тури-
стов при поддержке Коми-
тета по физической культу-
ре и спорту администрации 
округа Муром и будет про-
ходить деревне Святцы в 
районе реки Ушна.
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15 мая 1988 года на муромском стадионе «Локомотив» имени Николая Гастелло команда 
цеха стрелочной продукции одержала первую победу в рабочей спартакиаде Муромского 
железнодорожного узла и получила право представлять его на рабочей спартакиаде 
Муромского отделения, в состав которого входили Арзамасский, Сергачский, 
Лукояновский и Муромский железнодорожные узлы.

СПОРТ В РАБОЧЕЙ СПЕЦОВКЕ

Летняя рабочая спарта-
киада состояла из следую-
щих видов спорта: волей-
бол, перетягивание каната, 
пулевая стрельба, гиревой 
спорт, легкоатлетический 
кросс (дистанция 2 км) и 
легкоатлетическая эстафе-
та (4х100 метров). 

Откуда появилась эта 
рабочая спартакиада и 
почему в ее состав вошли 
такие виды спорта, наша 
историческая справка.

В 1985 году изменилась 
политическая обстановка 
в стране. К власти пришел 
Михаил Горбачев. События 
в СССР не могли не коснуть-
ся и сферы физической 
культуры. Перестроечный 
период Горбачева привел 
не только физкультуру и 
спорт в упадок, он привел 
к развалу могущественно-
го СССР.

В 1987 году была про-
в е д е н а  р е о р га н и з а ц и я 
ДСО (добровольных спор-
тивных обществ). Вместо 
о т р а с л е в ы х  Д СО  б ы л о 
создано объединённое 
всесоюзное добровольное 
физкульт урно-спортив-
ное общес тво профсо-
юзов (ВДФСО) со всеми 
вытек ающими из  этого 
последствиями – это было 
начало разрушения физи-
ческой культуры и спорта 
в стране.

Таких обществ спортив-
ного характера оказалось 
8, в их число вошло и ДСО 
«Локомотив». Руководство 
Министерства путей сооб-
щения (в эту структуру вхо-
дил и стрелочный завод), 
не стало закрывать свое 
спортивное общество.

«Локомотив» просто пе-
ренес акцент с олимпий-
ских видов спорта, на более 
массовые, так получилась 
рабочая спартакиада. Эта 
спартакиада проводилась 
в следующем масштабе: на 
старт выходили две коман-
ды - сборная предприятия 
и сильнейшая сборная цеха 

или отдела этого предпри-
ятия. Стрелочный завод 
представляли сборная за-
вода и команда цеха 103. 
Этого права он добился 
после победы в заводских 
спартакиадах, в состав ко-
торых входило до 10 видов 
спорта как летних, так и 
зимних.

В состав зимней рабо-
чей спартакиады входи-
ли силовая гимнас тика 
(мужчины подтягивались 
на перекладине, женщи-
ны отжимались от гим-
нас тической скамейки) 
и лыжные гонки (первый 
день - стиль классический, 
второй – стиль свобод-

ный (коньковый), третий 
– смешанная эстафета. Эти 
гонки проходили по систе-
ме Гундерсена, во второй 
день участники стартовали 
с тем отставанием, которое 
они получили ранее. 

В период с 1988 по 2004 
года спортивная коман-
да цеха стрелочной про-
дукции и сборная завода 
всегда были сильнейшими 
на Муромском отделении 
Го р ь ко в с ко й  же л е з н о й 
дороги. Большую помощь 
в проведении тренировоч-
ных занятий и снабжении 
команды качественным 
спортивным инвентарем 
оказывали директор спор-
тивного комплекса ДСО 

« Л о ко м оти в »  П етр  М и -
хейкин и руководители 
нашего завода: начальник 
завода Вик тор Жуков , 
генеральные директора 
Александр Ларкин, Олег 
Марков, Валерий Хору-
жий, управляющий дирек-
тор Валерий Соленков. 

Из всех перечисленных 
выше руководителей хо-
чется отметить директоров 
с муромской пропиской. 
Это Виктор Иванович Жу-
ков, которого в 1988 году 
выбрали председателем 
муромского горисполкома, 
а с 2005 года он работал 
на заводе заместителем 
управляющего директора 

по кадрам и социальным 
вопросам. Виктор Ивано-
вич оказывал большую 
помощь в проведении всех 
спортивных мероприятий 
завода, и даже освобождал 
работников предприятия 
для участия в различных 
соревнованиях. 

Управляющий директор 
Валерий Соленков тру-
дился на заводе с 1990 
года,  рабочий стаж его 
- 25 лет. Он очень любил 
спорт. Проходя службу в 
Костромской области в 
ракетных войсках стра-
тегического назначения, 
обеспечивая эти войска 
радиосвязью, сам активно 
занимался радиоспортом 

и даже входил в сборную 
Московского военного 
округа. 

Валерий Владимирович 
выполнил норматив кан-
дидата в мастера спорта в 
радиоигре «Охота на лис».  
Э то вид соревнований, 
зак лючающийс я в  опе-
ративном обнаружении 
замаскированных на мест-
ности радиопередатчиков. 
Здесь не только нужно 
было головой работать, 
но еще и иметь отличную 
беговую вынос ливос ть. 
Для развития теннисного 
спорта на заводе, когда 
возник дефицит теннис-
ных столов (в спортивных 
магазинах их в то время не 
было, а если появлялись, 
то по очень дорогой цене), 
в деревообрабатывающем 
цехе завода Валерий Со-
ленков заказал теннисные 
столы для каждого цеха. 
Тем самым Валерий Вла-
димирович показал, что 
не х лебом единым жив 
человек.

Но,  наверное,  с амым 
спортивным директором 
Муромского стрелочно-
го завода был Александр 
Викторович Ларкин. 2 но-
ября 1988 года на общем 
собрании он единогласно 
был избран начальником 
предприятия, а в сентя-
бре 1993 года, когда за-
вод акционировался, стал 
генеральным директором. 
Отличный производствен-
ник, до этого прошедший 
школу главного инженера, 
на заводе Александр Вик-
торович знал все, но имел 
еще и спортивную закалку. 
Обладатель черного пояса 
по карате, многократный 
чемпион завода по шахма-
там и настольному теннису, 
все спортивные победы на 
заводе в период с 1988 по 
2002 год ассоциируются с 
Александром Викторови-
чем. В 1998 году президент 
Владимирской футбольной 
федерации Николай За-

Команда цеха №103, 1990 год
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СПОРТ В РАБОЧЕЙ СПЕЦОВКЕ
харов вручил Александру 
Ларкину большой футболь-
ный кубок города 1998 
года за развитие футбола 
на заводе. Ведь в 1998 году 
мы стали обладателями 
Кубка города, а также чем-
пионами города 1999 и 
чемпионами города по 
мини-футболу сезона 1999-
2000 годов.

Шестнадцать лет подряд 
на Муромском отделении 
Горьковской железной до-
роги первенствовали сбор-
ная стрелочного завода 
и цеха 103. В 2004 году на 
Муромском отделении про-
исходила очередная смена 
руководства, и новый на-
чальник спросил у своих 
подчиненных: «А почему 
на Муромском отделении 
в спорте верховодят стре-
лочники. У нас что своих 
спортсменов нет?»

А стрелочники как раз 
должны были ехать в город 
Красноуфимск на очеред-
ную спартакиаду, защищать 
честь Муромского отде-
ления Горьковской желез-
ной дороги. Стрелочному 
заводу было предложено 
понести все расходы на по-
ездку в размере 140 тысяч 
рублей. То есть защищать 
спортивную честь Муром-
ского отделения за счет 
стрелочного завода. А «до-
морощенные» спортсмены 
Муромского отделения 
заняли шестое место из 
шести команд.

Также с 1988 года 103 цех 
начал свое выступление в 
спартакиаде Муромского 
железнодорожного узла по 
2 группе, в которой высту-
пали команды, численность 
коллективов которых не 
превышала 250 человек.

Нашими соперниками 
стали команды линейного 
отдела милиции военизи-
рованной охраны, ПЧ-28 
(пу тейцы) и школьники 
старших классов из школы 
интерната №1 вагонного 
депо. В этой группе основ-
ная борьба развернулась 
меж ду командами цеха 
103 и линейным отделом 

милиции.
Не смотря на то, что пра-

воохранители три раза в 
неделю в спортзале «Локо-
мотив» занимались спор-
тивной подготовкой, они 
частенько проигрывали 
103 цеху, работники кото-
рого были от станка и сохи. 
Однажды цеховые болель-
щики написали лозунг: «Все 
говорят, что против лома 
нет приема, но победный 
прием есть у ребят из ЦСП 
(цеха стрелочной продук-
ции)». 

Милиционеры этот фут-
больный матч проиграли, 
да еще и плакат их задел. 
Они выдвинули свою вер-
сию проигрыша: в цехе 103 
играют работники из дру-
гих цехов завода, а это под-
ставки (преднамеренное 
искажение места работы 
игрока). Они стали про-
верять фамилии игроков, 
которые были в спортив-
ной заявке. Сначала про-
верили отдел кадров, а 
потом и бухгалтерию. Но ни 
в первом, ни во втором под-
разделениях они ничего 
криминального не нашли. 

С 1986 по 2021 год около 
103 цеха, функционировала 
волейбольная площадка, 
построенная под руковод-
ством первого начальника 
цеха 103 Анатолия Петро-
вича Соленкова.  В обе-
денный перерыв и после 
работы на ней проходили 
цеховые соревнования по 
волейболу, в них участво-
вали команды, южного, 
среднего, северного тех-
нологических пролетов, а 
также службы механика, 
электрика, ИТР. Волейболь-
ные баталии были такие, 
что подробное зрелище 
трудно было еще где-то 
увидеть. С 2008 года имен-
но на этой площадке стал 
проводиться розыгрыш во-
лейбольного Кубка первого 
начальника цеха Анатолия 
Соленкова. 

К сожалению, в 2021 году 
с развитием цеховых мощ-
ностей волейбольную пло-
щадку сломали. 

Всегда в 103 цехе был 
развит теннисный спорт. 
Именно там впервые про-
шел турнир по настольно-
му теннису. В 1996 году в 
нем приняли участие 25 
мужчин и 5 женщин, а чем-
пионом цеха стрелочной 
продукции стал Эдуард 
Детков, в то время началь-
ник участка, а ныне началь-
ник цеха. Он с заточником 
Львом Генераловым набрал 
одинаковое количество 
очков, но опередил Льва в 
личной встрече.

Чемпионат цеха по шах-
матам собирал до 35 участ-
ников, шахматные доски 
с фигурами были во всех 
подразделениях цеха.

Хочется выразить боль-
шую благодарность началь-
никам 103 цеха, которые не 
только учили нас ударно 
работать, но вместе с нами 
занимались спортом. Ведь 
только совместными усили-
ями мы добились того, что 
цех стрелочной продукции 
стал лучшим спортивным 
цехом на Муромском от-
делении Горьковской же-
лезной дороги в период с 
1988 года по 2012 год. Ана-
толий Петрович Соленков 
- лыжник-перворазрядник, 
всегда выступавший за цех, 
Евгений Герсанович Перкус 
увлекался водными видами 
спорта, Юрий Федорович 
Митенков - игрок баскет-
больной команды, игровое 
амплуа разыгровщик, Вик-
тор Владимирович Ивануш-
кин увлекался шахматами, 
Николай Павлович Миро-
нов -  теннисист,  футбо-
лист, при нем команда цеха 
впервые поехала в Москву 
на просмотр футбольного 
матча Кубка УЕФА. Тогда 
в Черкизово на стадио-
не «Локомотив» проходил 
турнир между команда-
ми «Локомотив» (Россия) 
и «АЯКС» (Нидерланды). 
Именно Николай Павлович 
дал указания по своему 
чертежу сварить футболь-
ные ворота для тренировки 
цеховой команды в спорт-
зале «Локомотив». В них 

до сих пор забивают голы 
участники Кубка Павла Ма-
карова по мини-футболу. 
Николай Миронов являлся 
капитаном цеховой коман-
ды по настольному теннису 
и всегда приводил ее к 
победе. А Владимир Алек-
сандрович Шикинов был 
превосходным шахмати-
стом. Владимир Николае-
вич Кандрушин установил 
рекорд по продолжитель-
ности работы в качестве 
начальника цеха (12,5 лет). 
За это время он сумел сде-
лать многое для продол-
жения славных победных 
спортивных традиций цеха. 
Тогда футбольная команда 
«Стрела» состояла на 90 
процентов из работников 
103 цеха. Владимир Ни-
колаевич сумел добиться 
того, что участники коман-
ды и в футбол играли, и 
производство при этом не 
страдало. 

Кроме футболистов, в 
цехе трудились работники, 
увлекающиеся легкой атле-
тикой, волейболом, их он 
тоже всячески поддержи-
вал. Именно при Владими-
ре Кандрушине футболисты 
цеха посетили футбольный 
матч Кубка чемпионов в 
Москве, в Лужниках, «Спар-
так» (Москва) – «Бавария» 
Германия.

Александр Михайлович 
Францев всегда шел на-
встречу спортсменам, по-
могал им в переносе смены 
для участия в различных 
соревнованиях.

Нынешний начальник 
ц е х а  Э д у а р д  Л ь в о в и ч 
Детков – по истине спор-
с тмен-многос таночник: 
теннисист, баскетболист, 
легкоатлет, футболист. Он 
являлся игроком футболь-
ной команды «Стрела», ко-
торая в 1998 году выиграла 
Кубок города по футболу. К 
сожалению, Эдуард Льво-
вич - единственный из того 
состава команды, кто сей-
час работает на Муромском 
стрелочном заводе, по-
следний «из могикан».

4Николай ЗЕМСКОВ


